

下田通信

地域おこし協力隊活動報告



七月号

2016年7月1日(金)

下田地域で活動する私達に福沢集落からお誘いがあり、意見交換会に行ってきました。手作りのおにぎり、漬物、どれも真心の込められた愛情溢れる一品をご用意して最高のおもてなしをしていただきました。

福沢集落は現在、九世帯しかなく、うち二世帯は一人暮らし。今は六十歳でも地域では若手と呼ばれるような状況です。それでも自分たちが暮らす、愛する地域のため何より地域の子供達の未来を創るためにはどうしたら良いのか、と全員が真剣に考え



福沢集落にて手作り料理でのおもてなし。どれも優しい味わいで一同感動

福沢集落意見交換会

ています。それだけに、地域おこし協力隊にかける期待も非常に大きなものがあると感じました。

今回も自分たちからではなく、集落のほうから声を掛けてもらいました。ここに地域活性化のヒント、地域おこし協力隊を活用して成功するヒントがあるような気がします。

地域おこし協力隊が地域に声を掛けて一緒に活動する事はもちろん大切です。でも今回の福沢集落のように、地域から活動が始まる事も大切ではないでしょうか。どちらが上とか下とか、どちらが何かをしなればいけない、という事はなく、お互いが理解し合って一緒に地域のために活動することで人のつながりも生まれ、地域の活性



地域に貢献できることを話し合う。

NPO法人ソーシャルファームさんじょうの活動状況

- 芋焼酎計画 … 苗を配布し、下田の方に育てていただいています。
- 棚田再生プロジェクト … 約15年、耕作放棄地だった棚田に水を張り苗を植えました。
- 意見交換会 … 随時受付中！是非お声掛けください！
- スポーツ合宿 … 7月中旬に開催するサッカーのクラブ JFC FUTURO の合宿に向けて現在準備中です。

NPOと一体となり活動しています。



地域おこし協力隊 会津 泰成
2015年9月より活動

化になる。今回の福沢集落での意見交換会はその実感させてくれる出来事でした。

一期一会の出会いを大切に、自分が暮らす地域をよくする。未来を担う子供達のためにできる事は何かを真剣に考える。そこに移住者、既住者の垣根はない。だから私たち地域おこし協力隊もできる事を真剣に考え、実践し、自分が暮らす地域のために何かしら貢献できたらこれほど幸せな事はないと思っています。

旧荒沢小学校お掃除イベント



旧荒沢小学校体育館での参加者による「雑巾がけレース」。体育館全体を一気に拭きあげる様子は圧巻



子供達による清掃の様子。校舎が嬉しそうだ。

こんにちは！お掃除大好き大滝です。
六月十二日(日)、私たちが拠点として活動している旧荒沢小学校の大掃除を行いました！普段私たちも毎日掃除しておりますが、隅々までは手が届きません・・・そこで、地域のみなさんに協力していただいで一緒に掃除を行うことにしました！

旧荒沢小学校区を中心にお知らせし、いざ当日を迎えてみたら、なんと五十人以上の地域の方々による大イベントに！

また今回、学校の美化はもちろん、旧荒沢小学校に共通の目的で集まってもらうことで地域住民同士で交流を深めてもらおうといった意図もありました。掃除であれば老若男女誰でもできるので、集まる目的にはもってこい。そして交流といえば肝心なのは食事。今回は慰労会料理に定評のあるご個人的に思っています。荒沢若衆会のみなさんからの協力で、すいとん汁を作っていただきました。初回ということで、掃除は集中力の続く一

時間に限定。最初はたいした掃除はできないと思っていました。

しかしこれだけの大人数！始めてみるとどんどん掃除が進み、一時間後にはほこりと、窓拭き、ぞうきんがけ等、あつという間に掃除完了！

最後は体育館で参加者全員参加の雑巾がけレース。みなさんの協力でたった一往復で雑巾がけ完了です。

終わったあとは全員で美味しすぎるすいとん汁をいただいであつという間に大掃除は完了です。

今回のイベントは初めての試み。どれだけ人が集まるか、短時間で掃除が終わるのかわかりませんが、終わってみれば初回としては大成功だったと思います(私の仕切り以外は・・・汗)。

ご参加いただいたみなさん、並びに今回ご協力いただいた皆さま、本当にありがとうございます！



地域おこし協力隊 大滝 雄斗
2015年7月より活動

みなさんの声をお待ちしております。

私たちのことを知りたい方、集落の方、ぜひ遊びに行かせてください！
下田の未来のことや地域のことについてお話しませんか？
みなさんからのご連絡をお待ちしております！

地域おこし協力隊一同